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Вступили в  силу изменения в Экологический кодекс РБ     

Государственное Собрание Республики Башкортостан 13.05.2019 

        Вступил в силу принятый депутатами Государственного Собрания Закон 

«О внесении изменений в Экологический кодекс Республики Башкортостан».  

         – Законом введена новая статья, устанавливающая лиц, обязанных 

возмещать ущерб за вред окружающей среде в результате сброса вредных 

веществ в систему водоснабжения, – прокомментировал Председатель 

Государственного Собрания – Курултая Республики Башкортостан 

Константин Толкачев. – Кроме того, закреплена норма, предусматривающая 

обязательное оснащение экологически опасных объектов автоматической 

системой учета выбросов вредных веществ и передачи этих данных в 

государственный реестр объектов, загрязняющих окружающую среду. Это 

позволит более оперативно и объективно выявлять источники загрязнения.  

        Законом также предусмотрен порядок платы за негативное воздействие 

на окружающую среду, установлены методы экономического 

стимулирования предприятий, применяющих новые технологии, которые 

снижают экологический ущерб.  

 

Обсудили реализацию госпрограмму поддержки казачьих обществ      

Законодательное Собрание Ростовской области 14.05.2019 

         Депутаты донского парламента и представители общественности 

обсудили итоги выполнения в прошлом году госпрограммы Ростовской 

области «Поддержка казачьих обществ Ростовской области». В 2018 году на 

ее реализацию выделено более 762 миллионов рублей.  

        Это преимущественно бюджетные средства, направленные, в том числе, 

на развитие кадетского казачьего образования. В последние годы речь идет 

уже о непрерывном образовании. Это означает, что с казачьими традициями 

дети знакомятся уже в детском саду, продолжая познавать их в кадетских 

корпусах и вузах. Есть «Платовская сотня» в Южно-Российском 

государственном техническом университете в Новочеркасске.  

        В рамках Областного закона «О регулировании земельных отношений в 

Ростовской области», предусмотрено предоставление земельных участков, 

находящихся в государственной или муниципальной собственности, 

казачьим обществам без проведения торгов для осуществления 



сельскохозяйственного производства, сохранения и развития традиционного 

образа жизни и хозяйствования казачьих обществ.  

        «Останавливаться на достигнутом нельзя. Во-первых, нужно 

подготовить обращение к Правительству Ростовской области о 

необходимости усиления материально-технической базы казачьих кадетских 

образовательных учреждений. Также нужно постепенно повышать зарплаты 

казакам-дружинникам, которые активно взаимодействуя с отделами МВД, 

транспортной полицией, пограничниками, подразделениями МЧС России, 

природоохранными ведомствами, зарекомендовали себя эффективным 

инструментом решения задач местного значения», – подытожил 

председатель комитета по аграрной политике, природопользовании, 

земельным отношениям и делам казачества Вячеслав Василенко.  

 

Депутаты проголосовали за отмену транспортного налога для категории 

льготников   

Дума Астраханской области 14.05.2019 

        Комитет Думы Астраханской области по бюджетно-финансовой, 

экономической и налоговой политике поддержал проект закона, внесенного 

главой региона Сергеем Морозовым. Ко второму чтению поступили 

поправки.  

       Законопроектом предлагается освободить от уплаты транспортного 

налога семьи, где воспитывается ребенок-инвалид, а именно одного из 

родителей (усыновителей), опекуна, попечителя, проживающего совместно с 

ним. Данная мера социальной поддержки направлена на решение проблем, 

связанных с транспортировкой детей-инвалидов – колясочников, которых в 

Астраханской области более 4000 человек. Для этих целей семьи 

приобретают автомобили с вместительными салонами, как правило, 

мощностью более 100 л.с. Льгота предоставляется в отношении одного 

легкового автомобиля с мощностью двигателя до 150 л.с. (до 110,33 кВт) 

включительно.  

        Ко второму чтению законопроекта внесены поправки. Предложено 

распространить льготу по транспортному налогу и на людей с 

ограниченными возможностями здоровья, на которых зарегистрирован 

автомобиль мощностью двигателя до 150 л.с. с ручным управлением. Сейчас 

эта мера поддержки действует в отношении владельцев машин с мощностью 

до 100 л.с. 

 

В АПК региона в стадии реализации – 200 инвестпроектов     

Тюменская областная Дума 15.05.2019 

        В ходе заседания комитета по аграрным вопросам и земельным 

отношениям законодатели обсудили исполнение областного бюджета за 2018 

год и первый квартал 2019 года. По мнению главы комитета Владимира 



Ковина, детальное знакомство со статьями расходной и доходной частей 

бюджета – одна из контрольных функций депутатского корпуса.  

        Законодатель акцентировал внимание на расходной части бюджета. «Это 

касается федерального центра. До сих пор не профинансированы некоторые 

отрасли, в частности, аграрный сектор. Не был отработан механизм, из-за 

чего пострадали малые формы хозяйствования, кооперативы», – подчеркнул 

он. 

         Тем не менее, благодаря системной работе по улучшению делового 

климата в регионе, поступления в бюджет увеличиваются, открываются 

новые производства. «Программы реализуются, инвесторам предоставляются 

льготы, поэтому они идут к нам. Тюменская область на протяжении ряда лет 

является лидером среди регионов Уральского федерального округа по 

объемам производства сельскохозяйственной продукции», – напомнил вице-

спикер областной Думы Виктор Рейн. 

        «В настоящее время в стадии реализации находится более 200 проектов. 

Предприятия пищевой и перерабатывающей промышленности продолжают 

расширять ассортимент продукции, осваивать новые производства. Особый 

акцент – на животноводческий сектор. На протяжении последних лет эта 

отрасль стабильно развивается. Положительная динамика прослеживается по 

всем основным показателям, как в малых формах хозяйствования, так и в 

крупных сельхозпредприятиях», – высказал мнение Владимир Ковин. 

 

В регионе внедрят «электронные» рецепты      

Законодательное Собрание Ленинградской области 15.05.2019 

        На заседании постоянной комиссии областного парламента по 

здравоохранению решено рекомендовать к принятию в первом чтении 

законопроект о внесении изменений в областной закон «Об охране здоровья 

населения Ленинградской области». Он разработан с учетом изменений 

федерального законодательства, дополненного рядом положений, 

направленных на развитие информационных технологий в сфере охраны 

здоровья. В частности, в России были установлены особенности оказания 

медицинской помощи с применением телемедицинских технологий, 

урегулированы вопросы обращения медицинской документации в форме 

электронных документов.  

        В законодательстве Ленинградской области эти нововведения пока не 

отражены. Поэтому совершенствуется существующий закон, определив 

полномочия соответствующего органа Ленинградской области принимать 

решения об использовании в регионе наряду с «бумажными» рецептами на 

лекарственные препараты их версий в форме электронных документов. 



Также законопроект дополнит положения о гарантиях населению 

Ленинградской области в сфере охраны здоровья указанием на доступ к 

медицинской помощи, оказываемой с применением телемедицинских 

технологий. 

        Коллеги-депутаты единогласно поддержали этот законопроект в первом 

чтении, и теперь он будет вынесен на ближайшее заседание 

Законодательного собрания Ленинградской области.  

 

Поправки в краевой закон помогут развитию книжной отрасли       

Законодательное Собрание Приморского края 16.05.2019 

        Комитет по социальной политике и защите прав граждан разработал 

проект изменений в статью 9 Закона Приморского края "Об организации и 

поддержке учреждений культуры и искусства в Приморском крае". 

Законопроект подготовлен в целях продвижения и популяризации книги, 

чтения у жителей Приморского края, формирования читательской культуры у 

молодого поколения. 

         "Предлагается наделить департамент культуры полномочием по 

развитию книжной отрасли на территории Приморского края. Принятие 

закона будет способствовать улучшению состояния отрасли, и, возможно, 

потребует в 2020 году финансирования мероприятий, в том числе книжных 

выставок в рамках государственной программы "Развитие культуры в 

Приморском крае на 2013-2021", – сказал председатель комитета  Игорь 

Чемерис. 

        В Приморье не принята отдельная региональная программа по данному 

направлению. В то же время Указом Президента РФ от 24.12.2014 № 808 "Об 

утверждении Основ государственной культурной политики" определены 

задачи государственной культурной политики, к одной из которой относится 

развитие книгоиздания и книгораспространения, совершенствование 

инфраструктуры чтения.  

         

Сгоревшее жилье смогут восстановить быстрее      

Законодательное Собрание Забайкальского края 16.05.2019 

        Забайкальцы, потерявшие жилье в результате апрельских пожаров, 

получили право на первоочередное приобретение земельных участков в 

аренду без проведения торгов. Соответствующий закон принят в двух 

чтениях на внеочередной сессии регионального парламента.  

         Законопроектом будет предоставлено право на первоочередное 

приобретение земельных участков в аренду без проведения торгов для 

индивидуального жилищного строительства и ведения личного подсобного 

хозяйства гражданам, утратившим свое единственное жилье в результате 

чрезвычайных ситуаций. После строительства жилых помещений и 



оформления права собственности  на них граждане вправе получить 

земельный участок в собственность бесплатно. 

         Депутаты комитета побывали в пострадавших районах, где воочию 

увидели последствия природных пожаров. «В мирное, казалось бы, время 

ситуация там напоминала страшную послевоенную пору. Отрадно, что на эту 

беду откликнулись все неравнодушные забайкальцы, которые помогали 

пострадавшим. Все эти потрясения пережиты, людям теперь надо 

обустраивать свой быт. Принятие закона позволит за короткое забайкальское 

лето построить людям дома и, что немаловажно для селян, – все 

хозяйственные постройки, необходимые для ведения личного подсобного 

хозяйства», – отметил глава комитета по аграрной политике и 

природопользованию Михаил Якимов.   

        По словам Михаила Якимова, большинство жителей пострадавших сел 

хочет статься и восстанавливать жилье в тех же населенных пунктах.   

 

Вопросы развития местного самоуправления рассмотрены 

парламентариями округа  

Государственный Совет Республики Татарстан 17.05.2019 

        17 мая в Саратовской области под председательством Полномочного 

представителя Президента РФ в ПФО Игоря Комарова состоялось заседание 

Окружного консультативного совета по развитию местного самоуправления 

Приволжского федерального округа. В его работе приняли участие 

председатель Комитета Госсовета РТ по государственному строительству и 

МСУ Альберт Хабибуллин, председатель Совета муниципальных 

образований РТ Экзам Губайдуллин и др.  

        На заседании представители регионов ПФО обсудили вопросы развития 

местного самоуправления в рамках реализации положений Указа Президента 

РФ "О национальных целях и стратегических задачах развития РФ на период 

до 2024 года". 

        "Федеральные средства выделяются в рамках соглашений с органами 

местного самоуправления, – подчеркнул Игорь Комаров. – Мы должны 

обеспечить отдачу от каждого вложенного рубля. Чтобы граждане видели 

позитивные изменения". По мнению Полпреда, жители регионов округа 

негативно оценивают состояние дорог. Также есть проблемы с расселением 

граждан из ветхого и аварийного жилья. 

       
Информационно-аналитическое управление 

аппарата Думы Ставропольского края 

Рябчиков Сергей Евгеньевич 
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